

TITULO: Ensayo

- **Materia:** zootecnia de equinos
- **Docente:** IAZ. Ana Gabriela Villafuerte
- **Licenciatura:** Medicina Veterinaria y Zootecnia
- **Cuatrimestre:**
- **Nombre del alumno:** Ana María Aguilar Velasco

Introducción: en esta actividad se pretende conocer sobre las razas de caballos y como estos han ayudado a mejorar otras razas y a crear otras, además también se hablara acerca de las funciones que tienen los caballos.

Desarrollo:

Los caballos se clasifican en caballos de sangre fría, de raza superpesada: Percherón, Bretón y Sire. Entre sus características encontramos que son animales de gran talla, tienen un perímetro torácico superior, además de una alzada de 16.5 palmos. Caballos de Sangre razas semipesadas: Hannover, Oldenburgoés, Holstein, Trotador Francés, Caballo de Silla Francés, Trakehner, PSI, Asno Poitu. Caballos de razas ligeras: Árabe, Shagya Árabe, Cleveland Bay, Standardbred 41, Kentucky, Lipizzano, Andaluz, Quarter Americano, Palomino, Albinos, Frisio, Morgan, Appaloosa sus características de talla media, perímetro torácico medio, alzada superior a 14.5 palmos. Caballos ponies: Falabella, Shetland, Galés, sus características son animales de talla pequeña con perímetro torácico escaso, con una alzada a partir de 0.6 palmos

Clasificación del caballo por sus usos o aptitudes

Salazar agrupó a los caballos por su aptitud en: Caballos de carrera, caballos de silla, caballos de tiro, caballos de deporte. A su vez, los clasificó en: Caballos de Silla caballos de servicio: Campo 43, ciudad, caza, paseo. Caballos de deportes: Carrera llana, carrera de obstáculos, de polo, con vehículos ligeros, charrería. Caballos de tiro ligero: de lujo o de servicios diversos. Caballos de Tiro Pesado y Semipesado: Agrícola, industrial, camionaje. Caballos de carga

Razas mejoradoras

Caballo Árabe El más clásico sería el Kochlani o Koheilan, que representaría, con el signo masculino, el poder y la resistencia, mientras que el Seglawi o Seglaoui, tipo femenino, es la imagen de la elegancia y la belleza, siendo un tercer tipo, el Muniki, el más angular, el símbolo de la velocidad y que daría productos menos estimados, si bien su cruce

Caballo Berberisco Derivado genuino del Przewalskii, formaría, primeramente, en tiempos ya históricos, el caballo de los hicsos, que tiempo después engendraría el caballo Líbico o

Berberisco o caballo de Numidia, que ya emplearon los romanos en las carreras. Aun abunda en Túnez y Argelia, aunque en general se encuentra muy mezclado con el árabe.

Caballo Pura Sangre Inglés Es el último eslabón de una cadena que, partiendo de un conjunto de animales de razas muy antiguas, se llegó a uno de los productos más sofisticados que ha sido posible obtener en la acción zootécnica

Caballo Andaluz o Español Antes, incluso, que surgiera la supremacía del caballo Árabe, la tendría España con el caballo Andaluz, el pura sangre de otros tiempos, como le definiría posteriormente el ilustre veterinario Eugéne Gayot, creador de la raza Pura Sangre Anglo-Árabe, cuando dirigía el Harás de Pompadour

Principales razas mejoradas

Entre las razas que son derivadas del árabe son: Al Cleveland Bay, del Yorkshire , Al Tersk ruso, derivado del Strelet, árabe casi puro, Shagya Húngaro, Percherón y Boloñés.

Las razas derivadas del Pura Sangre Inglés son: Quarter Horse, Morgan, American Standardbred, Tennessee Walking Horse, American Saddlebred, Hungría, furioso-Northstar, Trakehner, Frederiksborg.

Razas derivadas del Andaluz: Mustang o cimarrón norteamericano, Mesteño, poney Galiceño, poney Jamaicano

Razas importantes no mejoradas

De Gran Bretaña: el Suffolk Punch, la más liviana y moderna de las razas tracción adoras británicas; de capa alazana con diversas variantes, dócil y de marchas confortables, usado mucho tiempo como caballo cervecero.

De Francia: ya en el continente, el Bretón, ruano, alazán o castaño, alcanza una alzada de 1,45 a 1,60 m según se trate de Bretón de tiro, de postas o bien del Corlay

En el otro lado del país, el bravo Ardenés, de capas similares, muy manejable y seguramente el que cita César en la guerra de las Galias, desempeñó después un importante papel en la Edad Media y sería muy alabado posteriormente como caballo de artillería por Napoleón y Turena

Conclusión: algunas razas de caballos son usadas para funciones específicas las cuales ayudan a facilitar las actividades del hombre, además de una raza de caballo se puede crear nuevas razas en distintos países